

【教育目標】 ○自立 (Grow) ○尊重 (Respect) ○創造 (Create)

『生徒誰もが喜んで登校したくなる学校』 『生徒誰もが喜んで英語を学びたくなる学校』 『誰もが喜んで応援したくなる学校』

授業再開 暑さに負けない！ 言葉を大切にした毎日を！ 授業でも取り組んでいます

校長 鈴木富樹

なぜ「言語活動」が大切な？

長い夏休みが終わり、前期学校生活が再開しました。校舎内には、活気が戻りましたが、まだまだ続く猛暑に負けずに、規律ある生活に心がけてほしいと願っています。

さて、24年度から始まる新学習指導要領には、各教科、道徳、総合的な学習の時間、特別活動での言語活動の充実が盛り込まれています。では、なぜ言語力の大切さが問われているのでしょうか。

全国学力・学習状況調査やPISAの調査等の結果から、学力の重要な三要素の一つである「知識・技能を活用して課題を解決するために必要な思考力・判断力・表現力等」（残りの二つは、「基礎的・基本的な知識・技能の習得」と「学習意欲」）に課題があることがわかりました。その解決のために、各教科等で言語活動を充実することが示されました。



言語力は、コミュニケーションを図るために必要な言葉を使う能力です。聞くこと、話すこと、書くこと、読むことの4つの能力です。これらは、相手の考えを理解するとともに、自分の考えを相手に適切に伝えるために必要な能力です。

そのような能力を育成するためには、国語、外国語等の言語を用いて、地図やグラフで表現したり、調査結果や考えを自分の言葉でレポートにまとめたり、発表したりすること、歌、絵画、劇、ダンス等の表現活動を行うことが大切になります。言語活動は、学校の教育活動全般で行われることになりますから、計画的、意図的な活動が大切になってきます。

本校は、このような言語力の育成につなげるための一つとして、PTAや周年実行委員会からの支援を受け、実物投影機、プロジェク

クター、スクリーンを各学級に設置し、それらを活用した授業を展開し、わかる授業・参加する授業を研究しています。また、教員や生徒間の言葉遣い等についても、言語環境を整えていくように努めています。

言語力は、知識や経験、感性等を基盤にしていますので、日常生活からの蓄積が大切です。ご家庭でも、生徒の皆さんのが読書や新聞等に親しみ、社会やメディアで使われる言葉遣いに关心を持っていただけるよう、ご指導いただければ幸いです。

夏休み「様々な活動」に参加しました

- ・「はあとぴあキッズ」ボランティア
- ・野球部山中高原学園合同合宿
- ・チャレンジ夏ボラ
- ・日中青少年派遣研修
- ・日本トルコ子供交流
- ・学習教室、水泳教室
- ・部活動 等



*吹奏楽部は、夏の練習の成果として東京都中学校音楽コンクールに出場し、昨年に続き、銀賞となりました。

9月4日(土)フレンドリー水泳、選手大活躍！

大会新2個、男女各リレーの優勝等、 participated 30名の生徒が大奮闘し、好成績を挙げました。詳細は、裏面に掲載しています。連合陸上にも期待が持てそうです。

お知らせ

◎中間考査 計画的にしっかり勉強を！

9月14日(火)～16日(木)

◎1組連合山中移動教室 上原中との連合 9月15日(水)～17日(金)

◎連合陸上大会 10月5日(火)

*全員が役割をもって国立競技場へ！

◎連合フルドーリーコンサート 10月7日(木)

*東京都吹奏楽コンクール銀賞の成果を発表

◎秋休み・休祝日 10月7日(火)～11日(月)

*後期の開始 10月12日(火)

● 頑張りました。松濤中生！

今年の夏は、本当に暑かったです。8月30日から授業は再開されていますが、各教室はクーラーの効きが悪くなるほどの暑さが、まだ残っています。生徒の皆さんにはご迷惑をかけますが、もう少しの辛抱です。がんばって下さい。この記録的な猛暑の中、生徒の皆さんはいろいろな行事に参加して、松濤中の名前を広めてくれました。今回は、この夏に活躍してくれた人を紹介したいと思います。

● その1 吹奏楽部、昨年に続き東京都音楽コンクールで銀賞獲得！

吹奏楽部は夏休みの前半、連日学校で練習を積み重ねていました。今年度は昨年度とは違い、耐震工事が夏休みにあったのでどうしても音楽室を使用することができず、やむなく旧教育センターを使っての練習となりました。きっと様々な問題があったと思いますが、それを乗り越えて土日も休むことなくがんばってくれました。その結果、8月5日（木）練馬文化センターで行われた東京都音楽コンクールで見事銀賞を獲得してくれました。おめでとうございました。この成果は、10月7日に行われるフレンドリーコンサートで発表されます。

がんばった吹奏楽部のメンバー

※生徒名は個人情報保護のため省略。

● その2 フレンドリー水泳のリレーで男女アベック優勝！大会新も。

9月4日（土）に中学校フレンドリー水泳大会が行われました。会場になった中幡小学校には、各学校から多数の選手が集まりその成果を競いました。本校からも30名の選手が参加してくれました。そして、何とすばらしい成績を収めてくれました。3年の君は、3年男子50m平泳ぎ・男子50mバタフライで大会新記録を二つも出してくれました。また、共通男子200mリレー、共通女子200mリレーはアベック優勝という快挙を達成してくれました。成績もすばらしいのですが、30人の生徒のみなさんが参加してくれたことは、成績以上の価値があると思います。参加してくれたみなさんは、大きな拍手を送りたいと思います。この勢いで、連合陸上でも松濤の風を巻き起こしましょう。

第1位・ (50m 自由形) (50m 自由形) (50m バタフライ・ 50m 平泳ぎ大会新)
共通男子 200 mリレー () 共通女子 200m リレー ()

第2位・ (50m 自由形) (50m 自由形) (50m バタフライ)
(25m バタフライ) (25m 背泳ぎ) (25m バタフライ)

第3位・ (25m 背泳ぎ)

※生徒名は個人情報保護のため省略。

● その3 日中青少年派遣研修・日本トルコ子供交流に参加し、異文化交流！ボランティアでがんばった人も！

夏休み中に異文化交流でがんばってくれた人もいました。2年の君と3年のさんは、渋谷区の日中青少年派遣研修に参加し、北京や上海をまわって現地の学生と交流を深めきました。また、1年のさん、さん、さん、さん、さん、2年の君、君は、渋谷区の日本トルコ子供交流に参加し、トルコ大使館で異文化に触れる体験をしてきました。きっとこれから国際人として活躍する貴重な体験になったと思います。渋谷区のボランティアでがんばってくれた人もいるようですよ。すばらしいですね。※生徒名は個人情報保護のため省略。

★ 英語の教育実習の先生が来ています。

9月6日（月）より早稲田大学から、さんが英語の教育実習生として来ています。先生は昨年度も本校で実習したので、覚えている人もいることでしょう。10月6日までいっしょに楽しく勉強できるよう皆さんも協力してあげてください。さんの言葉・「今年もご縁があり、松濤中学校で実習をすることになりました。です。1ヶ月という短い期間ではありますが、授業や部活動を通してたくさん交流したいと思っていますので、よろしくお願ひします。」

9・10月の主な予定

日	曜	主な予定
8/30	水	授業再開
9/2	木	避難訓練
4	土	フレンドリー水泳大会
6	月	全校朝礼
10	金	立会演説会・選挙
13	月	選択教科説明会（3AB）
14	火	期末考査始・職員会議
15	水	山中移動教室始（I）
16	木	期末考査終
17	金	山中移動教室終（I）食育（3AB）

日	曜	主な予定
20	月	敬老の日
22	水	陸上競技会練習始
23	木	秋分の日
27	月	生徒朝礼
10/1	金	都民の日
4	月	全校朝礼
5	火	渋谷区中学校陸上競技大会
6	水	終業式・職員会議
7	木	秋季休業日始（8・9・10・11日は休みです。）
12	火	後期始業式